

MISCELANEA

Conocimientos útiles

Contra una tabla bien lisa frótese enérgicamente, de plano, una moneda; al dejarla, quedará adherida a la madera y no se soltará aunque la tabla se ponga vertical o ya lo estuviese antes.

Probablemente, la adherencia desarrollada es debida a que la presión de los dedos y el calor producido por el rozamiento han enraizado la capa de aire comprendida entre la superficie de la moneda y la madera, y, por lo tanto, la presión atmosférica habrá mantenido la moneda unida a la tabla.

No es preciso para el éxito de este experimento que la madera esté barnizada; y aun si se utiliza para el experimento un armario, una cómoda, etcétera, conviene que no esté barnizado, pues el roce de la moneda rayaría el barniz en perjuicio del mueble.

De Kempis

La mala conciencia siempre trae inquietudes y desasosiegos.

—Descansarás tranquilo si tu corazón no te reprende.

—No te alegres sino cuando hicieses algún bien.

—Los malos jamás conocen alegría verdadera, ni sienten la paz interior.

—Es efímera la gloria que los hombres pueden dar.

—La gloria de este mundo va siempre acompañada de tristezas.

El descubridor de la isla Anao

Maravillosa aventura la que le ha ocurrido al aviador inglés Eduardo Norman, piloto de la línea regular de Singapur a Australia, al que una tempestad le obligó a aterrizar en una de las pequeñas islas del Pacífico. Ante el aviador apareció un anciano de larga cabellera y de barba blanca, que llevaba un fúsil en la mano.

Por él supo que la isla se llamaba Anao y que el anciano vivía allí desde hace veintidós años. *pasa a la 4 página*

En Ginebra acaban de ordenar a una mujer Se le impuso las manos y después predicó

Por vez primera en Ginebra, una señora protestante ha sido «ordenada», o, según dicen: «consagrada al santo ministerio» en un templo de la ciudad. La ceremonia se desarrolló a las ocho de la noche, ante una multitud, en la que había ciertamente fieles, pero todavía más curiosos. Una decena de pastores han «impuesto las manos» a la señora; después de lo cual subió al

púlpito y dió su primer sermón. Qué texto bíblico había escogido, lo ignoramos en absoluto; en todo caso, no debía ser el *Taceat Mulier* del apóstol San Pablo.

Un gran periódico de Ginebra ve en esa «ordenación el triunfo del verdadero feminismo.» Nosotros nos permitimos ver allí cosa muy distinta, más que ridícula.

LA EDUCACION

Si para algo debe tenerse en cuenta el grandioso conjunto de prerrogativas inherentes a la naturaleza humana, es para la gran obra de la Educación. De otra manera la labor sería incompleta, y siempre que en el desempeño de esta alta misión se prescindiese de algunos de los dones y facultades del ser humano, se haría una verdadera traición y se violaría el respeto que se debe a su original grandeza.

El niño es precisamente el hombre mismo, es decir, un ser por naturaleza inteligente, moral, social, físico y religioso. Hay que contemplarle, por lo tanto, bajo todos los aspectos y escurrirle hasta el último pliegue de sus cualidades y excelencias para poder penetrarnos, en lo posible, de la altísima perfección a que ha sido destinado.

Educar, en la real acepción de la palabra, es desarrollar y aquilatar todas las humanas facultades, ponerlas en pleno ejercicio de sus energías y operaciones y, mediante éstas, formar al hombre tal como debe ser: apto para servir a la patria en las múltiples funciones de la vida social. Y, elevando más el pensamiento, la obra completa de la educación consiste en prevenir la vida eterna del niño, mejorando la presente, por medio de la adquisición de la verdad y de la virtud; porque el hombre está llamado a poseer un doble reino: no sólo ha de circundar su frente la terrenal diadema; sino que también ha de estar en aptitud de franquear algún día el reino eterno, para ceñirse allí la áurea corona de los elegidos. Y aunque por su condición ocupa la última escala en el mundo de los espíritus, Dios, sin embargo, le ha prodigado, como al ángel, vida, inteligencia y amor y le ha dotado de todos los dones, facultades y atributos maravillosos que de esta naturaleza se derivan.

Dice el ilustre Moigno, que un órgano se atrofia y paraliza cuando no ha sido excitado nunca, o ya no lo es desde mucho tiempo, por el agente natural de su funcionamiento y, según el mismo sabio, esto sucede en el hombre, lo mismo en sus facultades inferiores que en sus dotaciones superiores. Ahora bien, está fuera de toda duda que la Educación es el poderoso agente que pone en función a todas las facultades del individuo humano. Pues, así como crear es sacar algo nuevo de la nada, de

igual manera educar es sacar del sueño y adormecimiento en que yacen las infantiles facultades; es dar vida, movimiento y acción a la existencia humana todavía imperfecta.

Es, en cierto modo, la creación completa de nuestro espíritu; pues observándolo bien, la Educación pone mano en la materia que suministra la creación, toma a la naturaleza con todos sus dones y riquezas y procura debidamente toda la germinación, crecimiento, desarrollo y cultura que exige el ser humano en toda su sublimidad; encárgase de modelarlo, dándole fuerza, inspiración y vida, a la manera que el inspirado artista imprime en su obra el sello de la suprema belleza que ha perseguido afanosamente hasta en los cielos.

El hombre, como Dios, ama, piensa y vive; de allí que lo bueno, lo verdadero y lo bello sean el objeto primordial de su Educación perfecta. Parece que Dios ha querido que sus altísimas potencias se reflejasen en el ser del hombre, por cuya razón esta inflexible consonancia, ha dado luz bastante para descifrar el enigma prodigioso que nos revela el principio del desarrollo completo de todas las humanas facultades.

Dios, al crear al hombre, no se propuso otro modelo que a sí mismo, por esta causa se ha dicho que la divina perfección, a cuya imagen fue criado el hombre, es la pauta y tipo esencial de la buena Educación.

Todo esto nos da una idea de las vastas proporciones que abarca tan noble y trascendentalísima labor.

Por lo mismo no debemos olvidar nunca que el niño encierra todo el porvenir de la patria y todas las esperanzas de la humanidad.

Formar al niño, en toda la plenitud y verdadero sentido de esta palabra, es dar a su espíritu conocimientos exactos, revelar su nobilísimo destino, sustentarlo en él la vida, la inteligencia y el amor; hacer que brillen todas sus bellas dotes: alma, talento, genio, juicio recto, buen gusto, voluntad, carácter, conciencia, letras, ciencia, arte, industria, religión, moral, verdad, virtud, porque todo lo más noble, rico, bello y grande que posee el hombre está sin lustre en el niño y quedará soterrado en las entrañas del alma—como los ricos metales en las profundidades de la tierra inculta y abandonada—si no hay quien tome el trabajo de estudiarlo con respeto y cultivarlo con verdadera religiosidad.

Ya se verá que sólo una Educación firme, alta y completa, que lleve todo el respeto a que es acreedora nuestra naturaleza, puede responder a estos nobles instintos, elevando, por medio

de metódicos y adaptados ejercicios, nuestras bellas facultades al vigor y a la altura de su nativa integridad.

La muerte de Aristides Briand



A consecuencia de un ataque cardíaco falleció anteayer en París, el ex Presidente del Consejo de Ministros del Gobierno francés Aristides Briand, que tan activa actuación observó en la política de su patria desde hace un cuarto de siglo.

Militó en su juventud en el Partido Socialista, pero luego desertó de sus filas.

Mucho se esforzó en los últimos años de su existencia por hacer que las potencias llegaran a una inteligencia, para el afianzamiento de la paz.

Ignoramos si ha muerto dentro del seno de la Iglesia, a la que no fue muy afecto. Sin embargo, parece indicarlo el hecho de haber recibido, según el cable, la bendición apostólica y el que se le haran funerales religiosos con asistencia del Cardenal Arzobispo de París.

Interesante descubrimiento arqueológico en Cafarnaum

Jerusalem.— El Padre Evaristo Mader, bajo cuya dirección se realizan excavaciones en un templo del siglo cuarto cerca de Cafarnaum, descubrió la representación de dos figuras y numerosos paneles entre los mosaicos del templo. La tradición dice que fue en las cercanías de éste en donde Cristo realizó el milagro de la multiplicación de los panes.

No se puede obtener nada mejor

QUE EL BOMBILLO

Edison Mazda



El nombre de sus fabricantes GENERAL ELECTRIC Co. es garantía de calidad y servicio insuperable
The Costa Rica Electric Light & Traction Co., Ltd.
Departamento Comercial
Distribuidores

2ª EDICION

¿POR QUE SOY CATOLICO? O APOLOGETICA ELEMENTAL

FOR EL PRESBITERO

NICOLAS MARIN NEGUERUELA
PROFESOR DE TEOLOGIA Y APOLOGETICA

Un tomo de 196 páginas de 13'5 por 21 cms.—PRECIO: 5'00 ptas. en cartóné.

Escribía el Autor en el prólogo de la primera edición de este libro:

«Apenas salida la primera edición de LECCIONES DE APOLOGETICA, pidiéronme varios Profesores que las compendiaran. Querían que así pudieran utilizarse en los establecimientos de instrucción, en que ora por la falta de preparación en los alumnos, ora por la escasez de tiempo no era posible desarrollar un programa completo de Apologética Católica. Esos ruegos tornáronse para mí más imperiosos cuando el Congreso Nacional Catequístico de Granada, en sesión de 14 de Julio de 1926, elogió públicamente mis LECCIONES y me pidió por intermedio del R. Padre Antonio de P. Díaz de Castro, C. M. F., que cuanto antes diera a luz el Compendio.

«He aquí el motivo de la aparición del libro. No es propiamente un compendio: es más que todo un texto, en que he seleccionado las materias más importantes de la Apologética, adaptando su exposición a jóvenes de enseñanza secundaria o primaria superior».

El libro que ofrecemos al público es seguramente el más indicado para la enseñanza de la Apologética, hoy necesaria en todo colegio o escuela que se

precien de católicos. No conocemos otro que mejor hermane la diafanidad de la forma literaria con la riqueza y matizado del pensamiento. Presenta los argumentos remozados y al alcance de las inteligencias juveniles.

Creemos por tanto con los críticos bibliográficos que ¿POR QUE SOY CATOLICO? es el libro más apropiado para la enseñanza de la Apologética Católica en los Colegios secundarios y aun en los primarios superiores, en que el recargo de asignaturas, la falta de tiempo o la poca preparación de los alumnos imponen un texto claro, pedagógico, breve y moderno. Tal es el libro que hoy anunciamos.

Esta segunda edición aparece mejorada; la presentación tipográfica colabora con el Autor: dos cuerpos de letra, y sus diferentes matices muestran la importancia, mayor o menor, del asunto que tratan.

Diríjanse los pedidos a LIBRERIA DE LA TIP. CAT. CASALS. Caspe, 108—Apartado 776—Barcelona.

que aun quedaban, como son los niños: llegó el colmo de la tremenda desventura!

Encontramos que las corruptoras representaciones cinematográficas son las que llevan la peor inmoralidad, la cual parece que provoca por instnates una lluvia de fuego para acabar de una vez con la tremenda demoralización reinante, que lleva por afín la monstruosidad, glorificada por la prensa impía enemiga de la niñez y bien vista de los padres, que de otras cosas pasajeras se preocupan, nunca de la vida moral-social de sus hijos. Nos quejamos y asustamos del gobierno infame, impío, escandalosamente ateo bolchevique; de que allá, por aquellas latitudes en las cuales el poder del infierno respira con entera libertad, los niños y niñas andan sin Dios, sin padres, sin leyes, sin misericordia, por todas partes en continua vagancia, cometiendo crímenes alevosos, increíbles de contar, y entre nosotros pasa en miniatura las escenas malditas de Rusia que asombran hasta los indios de la Patagonia. Allí dicen que es educar!, aquí vamos por el mismo método de la linda educación.

Esos infanticidas de nuevo cuño se confunden en la práctica con los irracionales, cuyos ojos buscan la tierra que los sustena, como fango aspiran siempre y sólo respiran fango para salpicar furiosamente la inmaculada albura de la niñez, convirtiéndola en hediondos harapos. Los desgraciados desean medir a los pobres niños con su mismo rasero; quieren una generación de criminales, alimentándolos con procazes enseñanzas infames de los cines pocilgas y de cuantas otras circunstancias más, unidas a una política disociadora como la que acaba de pasar.

El mal es grave: ¿caso podía serlo más?

El remedio debe partir del hogar, el cual debe guardar dentro de él hombres de fuerza y madres decididas, que sepan con bríos y alientos poner a raya las destructoras de los cimientos sociales entronizados en sus casas, que atacan hoy como mañana y siempre la niñez, sólo al niño.

Lejos, muy lejos de nosotros a los envenenadores de las almas de la incauta niñez, los sopladores del fuego impuro, los pisotea-

Miguel Ramos e Hijos Escultores

Ofrecemos perfección garantizada en escultura tallada en madera y en pasta, artes decorativas, figuras de relieve, restauración de imágenes, etc., etc. Heredia, (contiguo a la Escuela Normal).

hora las sociedades católicas que fortalecen el alma y dan vida y vigor al corazón a aquellos, cuando al decir del Divino Maestro que no los escandalicen porque, sus ángeles miran el rostro de mi Padre que está en los cielos."

Alberto Quesada L.

Heredia, 6 de marzo de 1932.



LAVOL Hace Desaparecer Las Enfermedades de la Piel

No cometa el error de rehusar una prueba del más grande descubrimiento médico, LAVOL— La picazón, el dolor y el ardor de las quemaduras se quitan en 10 segundos. Las terribles escoriaciones caspoidades y desagradables crup'ones se curan en una semana. LAVOL es el más poderoso extirpador de las enfermedades cutáneas jamás descubiertas. Se vende en todas las Droguerías y Farmacias.

Una biografía en diez líneas

Londres. El nombre del Gandhi aparece por la primera vez en el 'Who is Who' británico para el año de 1932.

El líder indio cuya biografía tiene un espacio total de diez líneas, está descrito como un reformador, y la dirección que se da como suya es Satisgrahansram S. barmati, India.

Tres americanos prominentes están incluidos en esta edición. Uno de ellos es el Senador Morrow y los otros son Boby Jones y Bill Tilden.

Los aficionados de Fotografía

obtienen los mejores retratos con materiales

KODAK

ó **AGFA**

CAMARAS - PELICULAS - PLACAS - PAPELES y además útiles se encuentran siempre frescos y a precios favorables

en la **LIBRERIA LEHMANN** (SAUTER & Co.)

Pobrecitos los niños

En el tiempo actual, en medio de todo, se advierte sin ser muy corto de vista y de conciencia moral tan perdida, un empecinamiento horroroso en hacer rodar al niño hacia todos los escollos, todos los precipicios, y lo peor es, lo más triste, que el porcentaje mayor lo dan los criminales padres de familia, que desocuidan el envío de los niños a las clases de doctrina y catecismo dominicales.

El actual Pontífice Romano

se queja y con razón, que el mundo se paganiza y este monstruo, después de mil años de la sangrienta tragedia del Gólgota, vuelve de nuevo a aparecer sobre la tierra que ya no puede más con tanta corrupción.

Este paganismo habiendo invadido el hogar, con la mujer y con el joven hambriento de placeres, pone en juego todos los grandes recursos de la industria ingrata y con refinada astucia para despedazar las únicas flores

Obtenga un bonito regalo y Realce la belleza de su dentadura usando diariamente la Crema Dental

Waite's
(ANTI-PY-O)

EL objeto esencial de un dentífrico es limpiar los dientes, destruir los microbios, quitar el sarro y conservar las encías sanas. Por eso la Crema Dental Waite's Antipyo es el dentífrico preferido para restaurar a la dentadura toda su blancura y dar a la boca esa agradable sensación de limpieza que imparte el empleo cotidiano de esta crema.

Pruebe Ud. este dentífrico y obtenga un bonito y valioso artículo enteramente gratis. Guarde las cajas vacías y el cupón que va adjunto a cada tubo. Cuando haya reunido diez o más presente las cajas y los cupones a la dirección indicada al pie y le serán canjeados por un artículo útil y bonito. Lea y siga cuidadosamente las instrucciones que se dan en el cupón.

Distribuidor: — DR. M. FISCHEL
Apartado 434, San José, Costa Rica.

La legítima Crema Dental Waite's Antipyo se distingue por la caja azul y amarilla. No acepte substitutos con nombres parecidos.

Cerveza y Refrescos

TRAUBE

Reyes en toda mesa por su Pureza y Sabor

Teléfono 3131

IMPRENTA CARTIN Apartado III

El Palacio de la Paz en Ginebra

Al Palacio de la Paz, que se construye en Ginebra, le denominan la Torre de Babel. Iniciado en 1927, con el propósito de terminarlo en el año próximo, no se sabe si podrá estar concluido en 1936.

Y es que los cinco arquitectos, de otras tantas naciones, a los que se les encomendó la realización de la obra, no se entienden. Ni aun habiendo concretado de modo terminante la labor que les incumbe a cada uno.

En 1927 se concedió un crédito de 19 millones y medio de francos oro para el Palacio, y otro de cuatro millones, de los fondos de Rockefeller, para la biblioteca.

En 1929, a petición de los arquitectos, se elevó la consignación en un 15 por 100.

En 1930 se ampliaron los créditos y el costo total ascendió a 30 millones de francos oro.

En 1931 los arquitectos manifestaron que habían olvidado consignar en sus proyectos las obras de drenaje del suelo, y hubo que añadir tres millones más a las cifras presupuestadas.

El 15 de septiembre de este año, nueva instancia de los arquitectos, diciendo que la realización total de los proyectos costará de 10 a 15 millones más que los previstos.

La asamblea celebrada en setiembre, enterada de esto y "penosamente sorprendida" ha encargado a la Comisión de control, auxiliada por técnicos y jurídicos, para que se informe de lo que pasa y ponga fin al pleito de los arquitectos.

Y uno se pregunta: si tanta dificultad hay para que se pongan de acuerdo cinco arquitectos, ¿cuántas no habrá para que se entiendan cinco naciones?

Trabajos de imprenta a precios verdaderamente bajos
Teléfono 3131 **Imprenta Cartin** Apartado 111
50 varas al Sur del Colegio de Señoritas — SAN JOSE

El nuevo Arzobispo de Quebec

Ciudad del Vaticano. El Reverendo Padre Juan María Rodríguez Villanueva, obispo de Gravelbourg en el Canadá, fué nombrado arzobispo de Quebec.

Se considera muy probable que el Santo Padre le eleve a la categoría de Cardenal para suceder al cardenal Rouleau, en el próximo consistorio.

HEREDIA

Encuétrase guardando cama al regreso de su hermosa hacienda sita en Taboga, el caballero don Julio Sánchez L., aunque la dolencia, por ahora no es de cuidado. Es nuestro mejor deseo verlo pronto mejorado.

—Hace días viene enferma la estimada dama doña Adela Camacho de Ramírez V. A fin de poder restablecer su salud alterada, ha mucho tiempo, irá a pasar una temporada al campo. Verdaderamente sensible es para nosotros consignar estas notas de salud; pero deseamos que doña Adela logre volver con nueva vida.

Quisiéramos que un señor que sólo entiendo de enredos de tinterillo majadero por las muchas que ha hecho, haciendo creer a los bobos que lo oyen, ser un gran talento en leyes, cuando el pobrecito con dificultades apenas puede firmar, se digne moderar un tanto sus aspiraciones y no ponerse en espantoso ridículo, y

se lo agradecemos.

Conde de Montfat

Marzo 7 de 1932

Habla "La Croix"

París, enero. 25 —El periódico católico «La Croix», comentando la expulsión de la Compañía de Jesús de España, dice lo siguiente:

«La expulsión de la Compañía de Jesús del territorio español, es mucho más que una jugada política, un movimiento de ambición. Los millones de pesetas que representaban siglos de esfuerzos de hombres abnegados que se habían unido para enseñar al prójimo, y el fruto de cuyo trabajo había quedado en edificios suntuosos, en colegios que alcanzaron fama universal, eran una tentación demasiado grande para que se dejase pasar. Repugna pensar el que la República hubiera tenido que valerse de esas triquiñuelas».

"El Aguila de Oro"
PUJOL HNOS.
TELÉFONO Nº 3933
PARA SEMANA SANTA

Acabamos de recibir un bonito surtido de latas de conservas entre ellas:
Salmón colorado, Merluza, Besugo, Arenques, Bacalao, Calamares, Sardinias.

Precios reducidos

Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano Dentista

United Ritter. atomizadores, aire frío y caliente, secadores de rafoes lámpara trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores. Operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde \$30 00 —Esorupulosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del Cura que los acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia—Teléfono No. 34. — A las personas de lugares distantes se les hará sus trabajos el mismo día

San Ignacio de Loyola y Erasmo en Nueva York

Uno de los precursores del Protestantismo, Erasmo de Rotherdam, filólogo y humanista de la segunda mitad del siglo XV y primera del XVI, alcanzó en España, y sobre todo en los centros culturales más importantes de la época, una popularidad y simpatía que pocos sabios lograron en su tiempo, no bastando a debilitar su influencia literaria las refutaciones de sus contrarios y las apasionadas controversias que se suscitaron en torno a sus trabajos de filología y de religión.

El erasmismo, en su aspecto literario, era un movimiento de cultura clásica y de erudición bíblica, sagrada y profana que atrajo a muchos ingenios ilustres dentro y fuera de España. Desde el campo católico defendían a Erasmo, Juan de Vergara, secretario del Cardenal Cisneros; Muñoz Coronel, secretario del Arzobispo de Sevilla; Alonso Manrique, cancelario de la Universidad Complutense; el arzobispo Fonseca; Pedro Virues y otros, con la mayoría de los profesores de Alcalá, quienes no veían más que la fuerza cultural del erasmismo. En cambio los filósofos y teólogos de las órdenes religiosas, prescindiendo de la significación literaria del erasmismo, se declararon en contra, en vista de que el filósofo holandés atacaba sin miramientos y en forma rudísima y escandalosa las instituciones monásticas y aun la persona del Papa y de los Cardenales. Francisco de Vitoria se puso en el centro de la discusión, y como quiera que su actitud favorecía abiertamente a Erasmo, un franciscano

de Alcalá, Fray Antonio Rubio, escribió un libro contra «pestilentísimos errores Erasmi Roterodami».

Cuando San Ignacio de Loyola llegó a Alcalá para seguir sus estudios en la Universidad de Cisneros, algunas personas que apreciaban el valor literario de Erasmo le aconsejaron que se dedicara a la lectura de las mismas, pero el Santo descubrió muy pronto sus peligrosas doctrinas envueltas en la ciencia profana que tan sólidamente conocía Erasmo, y quien, según el Padre Rivadeneira, «en aquel tiempo tenía grande fama de docto y elegante en el decir». Desde entonces San Ignacio de Loyola apartose del erasmismo doctrinal y literario.

Después de cuatro siglos el nombre de Erasmo representa un valor cultural, pero siempre aprovechado por todos los movimientos de oposición a la Iglesia y a las Ordenes Religiosas de enseñanza. Los judíos de todo el mundo lo consideran suyo y perpetúan su nombre en los centros docentes, como en Nueva York, en donde existe la «Erasmus High Scholl», y de la cual la gran mayoría de alumnos son judíos. En la «Rotherdam High Scholl» aparecen esculpidos en la fachada, entre otros, los nombres de Loyola, Erasmus y Cervantes, y en la «Horace Mann High Scholl», que forma parte del grupo de edificios de Columbia University, se ven esculpidos los nombres de Loyola, Erasmus, Aquinas (Santo Tomás) Dante y Colón.



Pero el nombre de Loyola (San Ignacio) figura también esculpido en la cornisa del Museo Hispánico de Nueva York entre los nombres más ilustres de la ciencia y de la cultura española, siendo de notar que el hispanófilo que levantó el Museo a la gloria de España no es católico, sino protestante.

Los erasmistas semíticos de última hora que han aparecido en España, si vieran el glorioso nombre de Loyola esculpido en las fachadas de colegios oficiales y de museos fundados por protestantes, sin duda, exclamarían con escándalo: Cavernícolas...

Marcial Rosell

De «El Heraldo Seráfico»

NO SERA UD. ENGAÑADO.

Que siempre hay fulleras y fraudes en abundancia, es cosa que todo el mundo sabe; pero rara vez o nunca se encuentra que una importante casa comercial los cometa, sea cual fuere la clase de su giro. No puede haber éxito permanente de alguna clase, cuando esté basado en la mala fe o engaño. Esto nunca se ha visto ni se verá. Los que intenten los fraudes, son sencillamente tontos y pronto sufrirán el castigo que se merecen. En embargo, hay muchas personas que temen comprar ciertos artículos anunciados por temor de ser embaucados y engañados; especialmente se resisten a dar confianza a las manifestaciones que se publican sobre los méritos de ciertas medicinas. El eficaz remedio, conocido bajo el nombre de PREPARACION de WAMPOLE es un artículo que se puede comprar con tanta seguridad y garantía como la harina, artefactos de seda o algodón, siempre que procedan de una fábrica de reconocida reputación. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo silvestre. Es de inapreciable valor en casos de Resfriados, Influenza, Anemia, Afecciones de la Garganta y los Pulmones. El Dr. Ernesto C. Vivanco, Médico del Hospital Alvear, de Buenos Aires, Argentina, dice: «Certifico que he usado la Preparación de Wampole con resultado halagador.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

Envíe sus trabajos a la IMPRENTA CARTIN = Teléfono 3131

Se declaran textos oficiales los libros de lectura editados por la Casa Sauter y Ca. (Librería Lehmann)

Acuerdo N.º 224

ACUERDA:

San José, 5 de Febrero de 1932.

EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA En vista de que la Comisión Redactora nombrada con el objeto de que prepara un libro de lectura para cada uno de los grados de las Escuelas Primarias de conformidad con el decreto N.º 3 de 31 de Mayo de 1928, está para terminar su labor; y de que en la preparación de esos libros se han llenado las formalidades que requieren obras de esa índole,

Declarar como **textos oficiales de las escuelas de la República** la serie de libros de Lectura de Costa Rica, cuyos tomos llevan los siguientes nombres: I. *Buenos Días*; II. *Mi Hogar y Mi Pueblo*; III. *Costa Rica*; IV. *Centro América*; V. *América*; VI. *El Mundo*.

Publíquese.—GONZÁLEZ VÍQUEZ.—El Subsecretario de Estado en el Despacho de Educación Pública.—SEGURA.

Dejó metido al novio el día del matrimonio porque llovía y se le mojaba el traje de boda

Londres.—En el pueblo de Baldon, en Oxfordshire, ha ocurrido el caso curioso que vamos a relatar: Se iba a celebrar una boda, y en lugar de presenciarla los invitados, y tomarse buenos vasos de cerveza, se tomaron un berrincho de los de "apaga y vámonos... que ya es tarde".

Es el caso que la novia, a última hora, juzgó que hacía demasiado mal tiempo para lucir sus galas de desposada.

Todo estaba dispuesto para la ceremonia. El novio y los convidados, casi todo el pueblo en masa, se encontraba en la iglesia, y sólo se esperaba la llegada de la novia para dar comienzo al acto religioso.

Como el tiempo transcurriese sin que llegase la menor noticia de la novia, los invitados comenzaron a hacer comentarios sobre su tardanza. Finalmente, cuando ya cansados de esperar, se trasladaron al domicilio de la novia, ésta declaró que había pen-

Viene de la 1 página

Miscelánea

—Soy—le dijo—el conde R., antiguo oficial en la marina alemana. En 1909, a consecuencia de una tragedia íntima, emigré a Australia, y luego embarqué en un bote con armas e instrumentos diversos, saliendo en busca de una isla desierta. Así descubrí Anao.

El moderno Robinson le pidió al aviador que en su próximo viaje aterrizase en la isla, llevándole fósforos, tabaco y un libro que relate la gran guerra, de la que el antiguo conde alemán no tenía la menor noticia.

Minuto de filosofía

El joven se atusa para parecer bien y el viejo se atusa para no parecer mal.

—La amistad es una esencia preciosísima, pero por el mundo corre mucha falsificada.

sado aplazar la boda para un día en que no lloviese pues era una lástima que el vestido tan bonito que pensaba lucir, se estropease con el agua.

En vista de la testarudez de la novia, a quien ni los razonamientos de su futuro esposo pudieron convencer, los convidados se disolvieron en espera de que mejorara el tiempo para comer el pastel de boda, aunque rancio.

ES COSA DISTINTA

Hubo una época en que los estudiantes de medicina creían que había tantas distintas enfermedades como existen órganos y partes en el cuerpo. Tan torpe error sólo podía conducir a los más funestos fracasos, pues la verdad es que el cuerpo constituye una sola máquina, y lo que afecta a una parte de ella con más o menos fuerza ataca a todas las demás. Así sucede que un solo remedio o tratamiento puede aliviar y curar una gran variedad de afecciones, o lo que aparece como una variedad, pero que es verdaderamente el resultado o manifestación en distintas formas del mismo mal. Veamos, por ejemplo, una lista de enfermedades como la siguiente: Anemia, Escrófula, Debilidad General, Afecciones de la Sangre y de los Pulmones, Influenza, etc.; bastante formidable parece, y, sin embargo, la PREPARACION de WAMPOLE pronto alivia los peores de estos casos, y de una manera absoluta ayuda a muchísimos que han sido desahuciados por los médicos. La acción de esto se encuentra en su poder sobre las funciones digestivas y asimiladoras. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. S. J. Aguilera, de Panamá, Panamá, dice: "Felizmente conozco los buenos efectos de la Preparación de Wampole en los organismos debilitados por catarrros epidémicos y febriles." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas

EL HIERRO NUXADO

—el Restaurador por excelencia del Vigor y de la Sangre

es la Energía que sostiene a los Hombres Robustos y Vigorosos y a las Mujeres Bellas y Lozanas de nuestros días.



"Para formar americanos fuertes, inteligentes y robustos de salud, no he encontrado en mi práctica nada tan eficaz como el hierro orgánico, Hierro Nuxado" dice el Dr. James Francis Sullivan, antiguo médico del Hospital Bellevue (Departamento Externo) Hospital de New York y del Condado de Westchester. "El Hierro Nuxado enriquece la sangre y forma nuevos glóbulos rojos, y tonificando los nervios, reconstituye los tejidos desgastados e inyecta nueva energía y resistencia en todo el organismo. A menudo, en dos semanas robustece a individuos débiles y anémicos. Se calcula que más de 3,000,000 de personas usan actualmente el Hierro Nuxado como tónico y restaurador de la sangre.



Haga usted mismo la prueba y encontrará de nuevo su vigor y fortaleza

Vea usted cuánto tiempo puede usted trabajar o qué distancia puede recorrer a pie sin sentirse fatigado; luego tome dos tabletas de cinco granos de Hierro Nuxado tres veces al día después de los alimentos durante dos semanas. Luego pruebe su energía otra vez y verá usted todo lo que ha ganado. Numerosos enfermos, nerviosos y decaídos que hasta entonces habían estado padeciendo, han aumentado su fuerza y resistencia de una manera asombrosa, solamente con tomar el hierro en una forma adecuada.

Nota de los Fabricantes: El Hierro Nuxado recomendado y prescrito por los médicos no es un remedio secreto sino que es bien conocido por los farmacéuticos de todo el mundo. Es distinto de los antiguos productos del hierro inorgánico, y es fácilmente asimilado sin dañar la digestión ni ensangrecer, ni perjudicar el estómago. Los fabricantes garantizan resultados enteramente satisfactorios para todo comprador o de lo contrario lo devolverán su dinero. De venta en todas las buenas Droguerías.

Pública retractación

Hago constar de una manera y pública y sincera, que, la señora Debora S. v. de Hernández goza de buena conducta y reputación en el vecindario; y que el hecho de haberla yo injuriado con las expresiones de calumnia e injurias graves, son injustas y del todo afrentosas a dicha señora, por lo que quiero retractarme de lo dicho, a fin de que se conserve sin manchar el honor menoscabado de la citada señora, para satisfacción de ella y expiación de mi falta, que en momentos de cólera e insubordinación cometí arrojando sobre ella el cieno de tan injustas imputaciones.

Socorro Ocampo

Santo Domingo de Heredia, 6 de marzo de 1932.



SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud., como la ardilla de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles. Para sacar el partido máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

EFICIENCIA MENTAL:—Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero; aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.

PERIODISMO:—Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, librarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS:—Estudio nuevo en el mundo hispano, pero que ha levantado fortunas como una varilla mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.

ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS:—El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.

CURSO DE REDACCION:—Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores preparados. Están escritos con el propósito de levantar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económico. FACIL FORMA DE PAGO.

RECORTE ESTE CUPON Y ENVIELO—LE CONVIENE

ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

- ...Curso de Periodismo.
- ...Curso de Reporter.
- ...Curso de Administración Científica de la Circulación de Diarios y Revistas.
- ...Curso de Redacción de Cuentos y Fotodramas.
- ...Curso de Redacción de Cuentos y Fotodramas.
- ...Curso de Eficiencia Mental.

Sírvanse mandarme detalles y farmes precios del Curso tardado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano. Nombre Apartado postal Calle y Núm. Ciudad y País

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA

Rafael Meza Cirujano Dentista

Ha trasladado su oficina al local situado 200 varas de El Cometa o sea 75 varas al Norte del Teatro Adela.

— TELEFONO 4215 —